
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA 

SESION DEL CONSEJO DE DESARROLLO COMUNAL 
======================================== 

En Providencia, a 29 de Julio de 1982, siendo las 

18.15 horas, se inicia la sesión del Consejo de Desarrollo Comunal, pre

sidida por el Sr. Alcalde Don Herman Chadwick Piñera, y con la asistencia 

de los siguientes consejeros titulares : 

I. - ESTAMENTO UN ION COMUNAL DE JUN'l1AS DE VECINOS 

Don 

Doña 

Doña 

Don 

Hugo Becerra de la Torre 

María Armengolli de Caviedes 

Carmen Lagos de Cruz 

Enrique Blanche N. 

- Presidente 

- Vicepresidente 

- Secretaria 

- Director 

II.- ESTAMENTO UNION COMUNAL DE CENTROS DE MADRES Y OTRAS ORGANIZACIO

NES COMUNITARIAS, TECNICAS Y CULTURALES 

Don Enrique Accorsi - Consejo Local de Deportes 

III.- ESTAMENTO DE ACTIVIDADES ECONOMICAS PREDOMINANTES EN LA COMUNA 

SEGUN TIPO ASIGNADO AL MUNICIPIO 

)on Carlos Galleguillos 

[V. - ESTAMENTO JEFES MUNICIPALES 

)oña 

)on 

>on 

)On 

Frida Puebla de Malina 

Fernando Bravo Bravo 

Gilberto Norambuena Salinas 

Germán Bannen Lay 

- SIDECO 

- División de Desarrollo Social 

- División de Operaciones 

- División de Finanzas y Adminis 

tración 

- Asesor Urbanista 

- En representación de Andrés Veszpremy de la Secretaría Nacional 

le la Juventud, asistió el Sr. Luis Enrique Zamora .-
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- Excusan su inasistencia la Sra. Gerda Richter de Yutronic de 

cerna Chile, Sra. Marta Soler de Corbalán de la Secretaria de la Mujer, 

Don César Ibáñez Quevedo, Director de la Uni6n Comunal de Juntas de 

vecinos, Don Horacio Vásquez Luco de Empresas Constructoras y Don Jaime 

Guzmán Mira, Jefe de Divisi6n de Programaci6n 

- Asisten además en calidad de invitados 

Doña Priscilla Doerr Pairoa - Pro-Secretario Municipal 

Doña Lucía Gallo Da Costa - Jefe Relaciones Públicas 

Doña M6nica Mendez Gallo - Jefe de Prensa 

Don Ernesto Lezaeta - Corporaci6n de Desarrollo 

Social 

Don Jaime del Valle - Divisi6n de Operaciones 

- Actúa como Secretario, don Jorge O. Herrera Ramírez, 

Secretario Abogado Municipal .-

I.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR 
=============================== 

- Sr. Alcalde ofrece la palabra respecto del Acta de la 

>esi6n anterior . -

- Al no haber observaciones se dá por aprobada el Acta 

II.- CUENTA ALCALDE 
============== 

- Informa el Sr. Alcalde sobre las actividades más relevan

es realizadas desde la última reunión de Codeco, que fue el día 24 de 

·unio hasta la fecha 

.. // 
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2 .1) TEMPORALES 

- Con ocasi6n de los temporales que azotaron a la Regi6n 

Metropolitana el Domingo 27 de Junio, se organiz6 una infraestructura 

física y social de emergencia para atender necesidades comunales oca

sionadas por la salida del Canal San Carlos y los grandes torrentes 

de agua que bajaban por la Av. Costanera Andrés Bello. Tales necesi

dades se atendieron por personal municipal que auxili6 a los afecta

dos e instal6 barricadas para las corrientes de agua . -

- Entre Lunes 28 de Junio y 9 de Julio, a través de los 

medios de comunicaci6n se hizo un llamado a la comunidad para solici 

tar cooperaci6n y apoyo a los damnificados del temporal .-

- El Sr. Alcalde agradeci6 en repetidas ocasiones por los 

medios de comunicaci6n a la comunidad de Providencia y a la ciudad de 

Santiago, la inmensa generosidad que demostraron al colaborar en for

ma tan amplia con los problemas de los damnificados 

- Agrega que en Providencia no hubo damnificados graves , 

pero que se prest6~a-~ aproximadamente 800 personas de Las Condes. 

A ellos se les di6 soluci6n habitacional de emergencia en el Liceo 

Alessandri, se les organizo y encuest6, para su posterior traslado a 

la Comuna de La Granja, Poblaci6n El Castillo, Parad. 39 de Sta. Rosa, 

ionde la Municipalidad de Las Condes tenía algunas casas. También se 

les ayud6 con lo esencial para lar vivienda, alimentaci6n de bienes 

?erecibles y no perecibles .-

2. 2) CORRIDA AVON 

- El Domingo 4 de Julio se corri6 la 2da. Marat6n Femenina 

\von en Providencia en la que participaron 4.852 mujeres aproximadame~ 

:e . -

- El punto de partida de esta marat6n fue Avda. Providencia 

:on Pedro de Valdivia, baj6 por Av. Providencia hasta Huelén ( Torres 

le Tajamar ) , terminando por Avda. Costanera-Andrés Bello, Nueva Los 

~ones, hasta llegar al punto de partida .-

- La ganadora fué la Srta. M6nica Regonesi, excelente atleta, 

[Ue tambien había ganado el año 1981 . -
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2.3) CICLO DE CONCIERTOS CORALES 

- Desde el Sábado 26 de Junio al Domingo 18 de Julio, 

se realizó el Primer Ciclo de Conciertos Corales en diferentes Iglesias 

de Providencia, organizado por el Centro de Extensión Coral de la Cor

poración Cultural de Providencia, dirigido por Don Waldo Aránguiz. 

Señala el Sr. Alcalde que estos conciertos tienen por objetivo no sólo 

ir formando grupos corales a nivel de Iglesias, sino que además puedan 

formar grandes coros dentro de la Comuna de Providencia .-

2.4) CONCURSO PLAZA BAQUEDANO 

- El Miércoles 7 de Julio se ofreció una Conferencia de Pren 

sa para informar sobre la rectificación, por orden de Su Excelencia el 

Presidente de la República, de las bases del Concurso " Plaza Baquedano ·~ 

ya que, una vez ocurridos los temporales y por los cuantiosos daños que 

éstos produjeron, se suspendió hasta nueva orden la construcción del 

paso bajo nivel de Plaza Baquedano; quedando la búsqueda de la solución 

a cargo de la Municipalidad de Providencia .-

2. 5) PLAZUELA IGNACIO CARRERA PINTO 

- El Jueves 8 de Julio, se inauguró la Plazoleta Ignacio 

Carrera Pinto, la cual se encuentra ubicada en Miguel Claro a un costado 

del Liceo Lastarria. La plazoleta se hizo en conmemoración al Primer 

Centenario de la Batalla de la Concepción .-

2. 6) ANIVERSARIO DE LA COMUNA DE PROVIDENCIA 

- Desde el Lunes 12 de Julio al 15 de Julio, se celebró el 

" Aniversario de la Comuna de Providencia ", con el siguiente programa: 

.. 11 
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9:30 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 2 en la 

Parroquia Jesús de Nazareno.-

\_j _J..... _.t 

10.30 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 3 en la 

Sede = Antonio Varas 242-A interior 

15.30 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 4 en Las 

Bellotas esp. 11 de Septiembre .-

9.30 hrs.- Operativo Social de Salud en la 

Poblaci6n Nueva San Crist6bal .-

10.00 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 6 en 

Uni6n de Obreros = Jesuítas 857 

11.00 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 7 en 

Torres Bilbao .-

12.00 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 8 en 

Iglesia Pedro de Valdivia .-

15.30 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 9 en 

Plaza Las Lilas 

16.30 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 10 en 

Plaza Uruguay .-

20.00 hrs.- Entrega de Premios Campeonato 

Baby-Fútbol en Club Providencia 

9.30 hrs.- Operativo Social de Salud en 

Aguilucho = Regina Pacis 3341 

10.00 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 11 en 

La Concepci6n - Costanera .-

11.00 hrs.- Ceremonia Bienvenida a Cadetes de 

Brasil en Plaza de la Aviaci6n 

.. 11 
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11.30 hrs.- Visita a Comercio de Providencia 

( Miguel Claro a Pedro de Valdivia 

15.30 hrs.- Visita a Junta de Vecinos NQ 12 

en Plaza Los Conquistadores - Los 

Navegantes .-

16.30 hrs.- Visita a Junta de Vecinos NQ 14 en 

Monumento a Manuel Rodríguez 

Parque Bustamante .-

9.30 hrs.- Visita a Junta de Vecinos NQ 15 en 

Aguilucho = Sindicato Taxis .-

10.30 hrs.- Visita Junta de Vecinos NQ 13 en la 

Población Nueva San Cristóbal 

12.30 hrs.- Solemne Acción de Gracia en la 

Iglesia Divina Providencia 

Presidió Monseñor Augusto Larraín 

Omilia Padre Raúl Hasbún 

Coro Sr. Waldo Aránguiz 
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• 7) COMERCIO 

- Don Carlos Galleguillos, representante de SIDECO señala 

ue en la visita del Sr. Alcalde al comercio de Providencia se adoptaron 

cuerdos especiales, los cuales agradecería al Sr. Alcalde mencionar 

- Se dará vida al sector comprendido entre el Mercado y las 

arres de Tajamar. Se continuará con la Providencia actual hasta ese 

ector 

• 8) MERCADO 

- Sr. Alcalde dice que se adoptaron algunos acuerdos especiales 

n el sector mismo del Mercado : 

- Nuevos elementos urbanísticos en la calle 

- Judicialmente se quedarán hasta 2 6 3 años, hasta 1985 

- Arreglar la parte de atrás, bodegas, vivero etc 

- Pintar, limpiar, iluminarlo 

- Traer más locatarios 

- Tener una feria libre 

- Los arrendatarios harán los arreglos básicos y mínimos 

- Se hará un convenio judicial sobre estos aspectos, para que 

la gente quede notificada desde ahora que debe abandonar el 

lugar dentro de lo estipulado .-

- Señala además que hay otros lugares que pueden destinarse 

centros culturales y no s6lo el Mercado Municipal, tales como la ex 

.e.u, Convento Divina Providencia etc .-

- Agrega que todas las inquietudes de los vecinos formuladas 
1 la visita, tendrán respuesta por intermedio del Presidente de la Gni6n 

~unal Don Hugo Becerra de la Torre .-

.. 11 
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b) - El día 15 de Julio se celebr6 una Misa Solemne de Acci6n 

de Gracias en la Iglesia de Nuestra Señora de la Divina Providencia. 

~sistieron autoridades civiles, comunales, reilitares y vecinales .-

:) - El Domingo 18 de Julio funcionarios de la Municipalidad 

je Providencia convidados por Canal 11 T.V., participaron en el Programa 

" La Tarde Grande " en el concurso La Familia, obteniendo el mejor punta

je de las pruebas, 40 puntos contra 20 puntos de la Municipalidad de Las 

:andes . -

- El Sr. Alcalde agradeció al Canal 11, a los funcionarios 

>articipantes y los premios que se obtuvieron se van a entregar a los 

:entras Abiertos de Ancianos y de Niños . -

. 9) CICLO DE CHARLAS SOBRE POLITICA ECONOMICA ACTUAL 

- Se realizó entre el Miércoles 21 de Julio al Miércoles 28 

e Julio, un ciclo de charlas a diferentes sectores de la Comuna de 

rovidencia. Estas charlas fueron realizadas por personeros de ODEPLAN. 

n la Municipalidad se dividieron en grupos : 

1) A los Directivos de la Municipalidad 

Al personal Empleado Municipal 

Al personal Obrero Municipal 

Al profesorado de Providencia 

2) 

3) 

4) 

5) A la comunidad de Providencia, donde asistieron cerca de 

lO personas . -

10) HOMENAJE A DON ELIODORO YAÑEZ PONCE DE LEON 

- Se rindió homenaje a Don Eliodoro Yáñez Ponce de Le6n, el 

:a Lunes 26 de Julio. La ceremonia .se llevó a efecto en la Plaza Las 
1 d · t se realiz6 · as escubriendo una placa conmemorativa, y poster1ormen e 

.a mesa redonda en el Instituto Cultural de Providencia, sobre la vida 

obra de Don Eliodoro Yáñez . -

.. 11 
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2 .11) SIDECO 

- El Martes 27 de Julio, SIDECO Nacional rindi6 homenaje al 

Sr. Alcalde entregándole un diploma de honor fotograbado en metal. El 

Sr. Alcalde está muy agradecido y dice que este diploma se otorga por 

segunda vez en la historia de SIDECO .-

- A dicha reunión asistieron los Alcaldes de Las Condes, 

~uñoa y todos los miembros de SIDECO Nacional .-

III.- TEMAS TABLA 
=========== 

3.1) El Sector Educacional Traspasado 

- Don Ernesto Lezaeta, Secretario Ejecutivo de la Corporaci6n 

le Desarrollo Social de Providencia, encargado de la administraci6n de los 

~stablecimientos educacionales traspasados, hace una breve exposición 

;obre la Educación del País y principalmente en Providencia en los termi

tas contenidos en documento adjunto. Ver ANEXO N2 1 .-

- Don Carlos Galleguillos, representante de SIDECO, sugiere 

:ue por medio de la Corporaci6n Cultural de Providencia, se haga una 

ncuesta sobre cuales son los gustos de los niños para orientar así las 

cciones culturales que se desarrollan .-

- El Sr. Alcalde acoge la idea y agrega que se ha despertado 

1 interés por formar una Orquesta Juvenil .-

- Don Enrique Blanche, consulta si en las escuelas hay psic6-

ogos, ya que se necesita su participación permanente en bienestar de los 

lumnos .-

- Don Ernesto Lezaeta, dice que en las escuelas existen 

rientadores, tanto para los alumnos como apoderados .-

.. 11 



MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA 

-10 -

3. 2) Bases de la Nueva Ordenanza sobre Urbanismo y Construcciones 

- Don Germán Bannen, Asesor Urbanista de la Municipalidad 

hace una reseña sobre la Ordenanza que actualreente rige la comuna y 

regía a la antigua comuna territorial .- Ver ANEXO NQ 2 

- Las causas principales para las bases de la nueva Ordenan

za sobre Urbanismo y Construcciones son : 

- Modernizar la actual ordenanza 

- Nuevos territorios 

- Nueva política ministerial, que consulta que todo debe 

estar regido por una norma y nada podrá quedar a criterio 

de los funcionarios .-

- Agrega que el objetivo principal de estas bases para la 

nueva Ordenanza son 

- No crecer exageradamente 

- No perder el carácter habitacional 

- Conservar nuestro carácter de una ciudad urbana 

- Don Carlos Galleguillos, representante de SIDECO, consulta 

;i podrá cada cual seguir construyendo lo que quiere, o habrán normas 

¡ue vengan a restringir una liberalidad que a veces puede ser perjudicial 

>ara la ciudad . -

- Don Germán Bannen, dice que habrán normas sobre esta materia 

IV.- VARIOS 
====== 

- Don Carlos Galleguillos, representante de SIDECO, referente 

1 comercio, comunica que hay un programa de 4 meses a contar del 14 de 

gosto hasta el 14 de Dicie~~re, auspiciado por la Corporación Cultural 

e Providencia, diario 11 La Segunda 11 y Municipalidad de Providencia, 

ara promocionar el comercio a través del arte y la recreación .-

.. 11 
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- Agrega que en las calles y galerías comerciales de la 

comuna, se destinarán 5 sábados a" La Pintura", 5 sábados a" La 

MGsica ", diferentes especialidades segün el sector y 5 sábados con 

" El Deporte '' .-

- Señala que este programa se realiza para incentivar 

tanto a la juventud como los adultos, para que se interesen en la 

pintura, müsica y deporte y les sirva como hobby .-

- Finalmente dice que en Providencia existen 1.243 locales 

comerciales sobre Providencia y A. 11 Septiembre ( no se cuenta las 

calles laterales ) 

- SE LEVANTA LA SESIONA LAS 20.10. HORAS.-


